

# *Instan a fortalecer medidas contra el zika en Bolivia*

---



La Habana, 21 dic (RHC) La ministra boliviana de Salud, Ariana Campero, instó a la población a fortalecer las medidas para evitar la propagación a gran escala del virus zika, que hasta el momento ha afectado a 166 personas en el país.

Durante una rueda de prensa, la titular informó que las personas afectadas pertenecen a los departamentos de Beni, Pando y Santa Cruz, y en este último fueron registrados 13 bebés con microcefalia.

Otro niño nació con esa condición en Chuquisaca, territorio ubicado en el sur boliviano.

Campero aseguró que la prevención de esa enfermedad es una tarea compartida y pidió a los ciudadanos y autoridades locales apoyar las iniciativas del Gobierno para evitar ese y otros padecimientos como el dengue y el chikungunya.

De nada sirve el envío de brigadas médicas, reactivos y equipos de fumigación a los lugares donde se registraron casos, si no existe un compromiso real con la recogida de basura y la eliminación del *Aedes aegypti*, señaló.

Tras la detección de los primeros pacientes, el Ministerio de Salud fortaleció las medidas de prevención y control, como parte de las cuales inició un programa de capacitación de médicos e impulsó campañas para eliminar los criaderos del mosquito.

Las autoridades sanitarias recomendaron a las embarazadas no viajar a regiones con presencia del vector, al menos durante los primeros tres meses de gestación.

Según la Organización Mundial de la Salud, el zika puede causar fiebre, conjuntivitis, dolores musculares y articulares, malestar y cefaleas. Esa entidad advierte sobre su relación con la microcefalia, el síndrome de Guillain-Barré y otras complicaciones neurológicas.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/116193-istan-a-fortalecer-medidas-contr-el-zika-en-bolivia>



**Radio Habana Cuba**